



Avis au Peuple !

Vous tenez entre les mains le premier numéro du journal quotidien du camp No border. Sortie tout frais des rotatives à chaque début de journée, *Nomade* vous accompagnera tout au long de la semaine, en français... et en anglais. Histoire que, durant ces quelques jours, vous puissiez vous passer de la propagande du monopole Voix du Nord - Nord Littoral, et des voix policières de toutes sortes, du Préfet Bousquet ou de la maire Bouchart.

Destiné aux habitantes et habitants de Calais (mais pas que), aux populations en exil, ainsi qu'aux participantes et participants du camp No border, cette petite feuille de chou se fera un plaisir de relayer les analyses pertinentes sur les politiques migratoires ou la situation des populations réfugiées de part le monde. L'idée est aussi de transmettre le témoignage des gens qui par leurs actions sont confrontés d'une façon ou d'une autre aux politiques sécuritaires (en premier lieu les populations en exil), particulièrement à Calais et sur la côte Nord où la répression est particulièrement intense.

Bien entendu, nous communiquerons sur l'évènement plus particulier qu'est le camp No border : annoncer les débats, rédiger des comptes rendu des rencontres, parler de l'organisation du camp, relayer les ragots et les

bonnes nouvelles, etc. Il s'agira aussi de fournir aux populations en exil des informations concrètes sur leurs droits, les conditions de détention, les mouvements de soutien, etc.

Et pour ne pas les laisser pour compte, nous chatouillerons les oreilles de tous ces démago langue de bois très habiles pour les déclarations de principes, et notamment absents lorsqu'il s'agit de mouiller la chemise pour soutenir concrètement la cause des populations en exil.

Cette gazette n'est pas la nôtre : celles et ceux qui veulent y participer sont les bienvenus (la xénophobie, le machisme, le racisme et l'intellectualisme « supérieur » n'étant pas toujours bien reçu, qu'on se le dise !).

Sa vie sera brève, mais très certainement

riche et exaltée. Nous comptons sur vous pour le lire, quoi qu'il vous en coûte (surtout en cervelle).

Bienvenue chez vous !

Vous retrouverez le journal et des informations sur le No Border sur www.lille.indymedia.org.

Pour nous contacter : newspaper@calaisnoborder.eu.org

Harcèlement policier

C'est dit !

"La PAF est le bras armé de la xénophobie d'état"

Comme l'a confirmé le tribunal correctionnel de Rennes le 12/12/08.

Vols Londres-Lesquin-Kaboul : annulations en vue ?

Cet automne, gouvernements français et anglais ont préparé une expulsion d'afghans par charter. Elle a finalement été annulée du fait de la mobilisation attendue et redoutée à l'aéroport de Lesquin. Les britanniques ont pourtant relancé les autorités françaises pour remettre ça, il y a quelques semaines, lors d'une réunion secrète à Calais. Phil Woolas, ministre britannique de l'immigration, aurait inscrit à son agenda une vingtaine d'expulsions par avion comprenant chacune une cinquantaine d'afghans. Il paraît que c'est interdit par la « convention européenne des droits de l'homme ». Un texte poussiéreux qui doit traîner quelque part dans un bureau à Bruxelles, et qui n'empêchera rien. Car rien de tel qu'un bon comité d'accueil à Lesquin... ou à l'aéroport Stansted de Londres.

Source : Nord Littoral du 16/06/09, d'après des infos du Daily express.



La répression envers les sans-papiers s'accroît, dans la région, en France ou en Europe. À Calais, l'arrivée de l'ex-socialiste Eric Besson au ministère de l'immigration a encore fait monter la pression, notamment avec l'intensification des rafles et des déclarations à l'emporte pièce.

En janvier, Besson est venu rappeler : « *Il n'y a pas de place pour l'immigration clandestine dans notre pays* », promettant au passage des moyens policiers pour renforcer la frontière. Cela n'a pas tardé. En février, il lance un appel à la délation : les sans-papiers qui dénoncent des passeurs se verront récompenser d'une carte de séjour ! Sur la côte d'Opale, le dispositif policier s'active. Après trois « arrestations massives » à Calais en mars (200 migrants en ont fait les frais), une rafle d'envergure a lieu le 21 avril : des centaines de flics et gendarmes pour organiser une grande chasse aux réfugiés dans et autour de Calais (190 interpellés). En visite d'après-rafle le 23, Besson annonce qu'il entend détruire la « jungle », ces forêts de dunes dans lesquelles les populations migrantes trouvent refuge.

Ces derniers temps, la police multi-

plie les interpellations, dans la « jungle » comme dans la ville et jusqu'aux abords des lieux où les associations distribuent des repas. La situation empire également sur toute la côte où les populations en exil se regroupent. Le harcèlement au quotidien devient la norme.

Quelques exemples¹ :

- Le 31 mai, après la distribution du soir, Youssef est attaqué par des CRS près de la jungle. Il est plaqué au sol et tabassé. Il perd connaissance et finit aux urgences.

- Jeudi 4 juin, alors qu'une militante de Salam remplit des demandes d'asile près du lieu de distribution de nourriture du soir, des cars de CRS débarquent et coursent les migrant-es qui s'enfuient.

- Le 6 mai, 39 Afghans et Pakistanais sont interpellés par la PAF, 9 sont placés en garde à vue à Coquelles et leur camp est démantelé.

- Le 11 mai : la PAF intervient à

Bouchart demande l'intervention de l'armée pour détruire le village des afghans. Quel courage politique !



Steenvoorde avec brutalité. « *Ils ont tout brûlé, les tentes, les vêtements, la nourriture* », s'indigne un militant, « *c'est abominable, inadmissible...* ».

- Il y a quelques jours, les camps de réfugiés de Teteghem et de Loon Plage, près de Dunkerque, ont été rasés par les forces de l'ordre.

L'augmentation des contrôles et les moyens supplémentaires à la frontière entraînent une augmentation du nombre de réfugiés sur Calais. Actuellement, ils sont environ 700 à 800 présents aux distributions de repas. Un chiffre jamais atteint depuis sept ans.

En réponse, la nouvelle maire de Calais - élue grâce aux voix du FN - lance un cri de guerre le 22 avril sur Radio 6 : elle demande l'intervention de l'armée pour détruire le village des afghans. Quel courage politique ! Et alors que le Secours Catholique ferme les quatre seules douches disponibles pour en mettre davantage à disposition dans un

autre lieu, la maire de Calais bloque le permis de construire. Désormais « *les migrants doivent prendre des risques pour se laver* »² : le 13 juin, un jeune érythréen s'est noyé en voulant se laver dans un canal de Calais. Et faute de douches, les maladies et infections augmentent chez les migrant-es. Certains « *vont même se laver dans les rejets d'eau tiède de l'usine chimique Tioxide, à proximité...* »².

Une seule chose est sûre, avec Besson et Bouchart, la situation a empiré. Pour les sans papiers, comme pour ceux qui les soutiennent. L'Europe forteresse dans toute sa splendeur.

1 : Tirés du communiqué de la LDH Nord-pas De Calais du 13 mai et du site de l'association Salam : <http://associationssalam.org>

2 : Interview de Céline Dallery, infirmière à la permanence d'accès aux soins de Calais, 20 minutes, 15/06/09